



Pablo Luis Guillén Díaz está dispuesto a lanzar con Santa Clara en el torneo de Clubes Campeones. (Foto: Carolina Vilches Monzón)

«Si Santa Clara gana la serie provincial, estaré en el Torneo de Clubes Campeones»

Por Osvaldo Rojas Garay

Desde hace varios días al derecho Pablo Luis Guillén Díaz se le ha visto entrenando en el estadio 26 de Julio. Su presencia en el cuartel general de los Pilongos de Santa Clara ha generado expectativas entre los aficionados del joven serpintero participante en cinco series nacionales con los Leopardos de Villa Clara, en las cuales exhibió balance de 19 ganados y 9 reveses.

«Vine a ver mi esposa y a mis dos hijas, que tienen tres y un año de vida, respectivamente. Llevaba dos meses fuera de la pelota debido a un accidente y he aprovechado mi estancia en Santa Clara para entrenar y prepararme para el torneo clasificatorio del Clásico Mundial, que debe celebrarse en Taipéi de China, en febrero del 2025.

«Allí espero representar a España, que estará buscando uno de los dos boletos en disputa en una zona en la cual estarán también Nicaragua, Sudáfrica y la selección anfitriona, que sale como favorita», dijo este talentoso lanzador, hijo del otrora relevista Blas Guillén Simón, que después se convirtió en uno de los mejores árbitros cubanos.

En el 2021 Pablo Luis fue seleccionado para integrar el equipo Cuba que viajó a Curazao para intervenir en la Copa del Caribe, pero no fue incluido en la preselección de la mayor de Las Anti-

llas que se preparaba para acudir al torneo preolímpico, decisión que lo decepcionó.

Ese año visitó Estados Unidos en el mes de agosto y decidió quedarse con su padre en ese país. Desde entonces ha transitado por varios circuitos.

Una síntesis de su actuación muestra que en 2023 jugó con el Parma de la liga italiana, resultó uno de los baluartes del triunfo de España en el Campeonato Europeo e incursionó rápido por la liga invernal venezolana, con los Navegantes del Magallanes.

En el presente año estuvo con los Guerreros de Oaxaca, de la Liga Mexicana, pero el 8 de enero la organización le dio de baja de su nómina y buscó un espacio en el elenco alemán Guggenberger Legionare.

Si no le aparece un contrato —que además él no va a buscar—, espera permanecer en la principal urbe villaclareña hasta el mes de diciembre. El mánager de Santa Clara, Yagdiel Socarrás, lo incluyó en la nómina de su equipo, pero aclaró, en el momento en que se produce nuestra conversación, Guillén no había intercambiado con la Comisión Provincial ni esta se había pronunciado al respecto.

No obstante, si se aprobara su caso, Guillén está dispuesto a lanzar con los Pilongos, pero será preciso que tenga alguna actuación en los *playoffs* para pertenecer al equipo: «Si Santa Clara gana la serie provincial voy a estar con ellos en el Torneo de Clubes Campeones», expresó categóricamente el destacado lanzador.

Cinco villaclareños en equipos que asumirán compromisos internacionales

Por Osvaldo Rojas Garay

Cinco villaclareños aparecen en la lista de los equipos que asumirán próximamente tres compromisos foráneos en el béisbol. Para el más importante de ellos, el III Torneo Premier 12, fueron convocados el torpedero cifuentense Christian Leandro Rodríguez García y el lanzador manicaraguense Darío Sarduy Medina, quienes están emplantillados en la relación de 28 jugadores de cara al más importante certamen a nivel de selecciones de pelota después del Clásico Mundial.

Vale aclarar que, aparte de esa nómina, se escogieron ocho reservas para cumplir uno de los requisitos de la justa, por lo que los 36 jugadores son elegibles hasta el día del congresillo técnico, fijado para realizarse el venidero 12 de noviembre.

La armada antillana tenía previsto viajar el pasado jueves a Corea del Sur, donde efectuará varios choques de confrontación con equipos de ese país; incluso, algunos contra la selección de la nación asiática que estará en su mismo grupo clasificatorio B, que comenzará su accionar el día 13 de noviembre en Taipéi de China, donde tendrá que enfrentar, además, a República Dominicana, Australia, el actual campeón, Japón, y la novena anfitriona.

También durante esta semana se dio a conocer el elenco que participará en la Copa del Caribe —no confundir con Serie del Caribe—, que se disputará en Bahamas, del 23 al 28 de octubre próximos.

En este equipo estarán el jardinero corralillense Elisel Arrechavaleta García y el serpintero Osdany Rodríguez Obregón (Santa Clara), mientras el placeteño Julio César Álvarez Pérez (asistente) y el santaclareño José Ramón Riscart Caballero (entrenador de picheo) forman parte del colectivo técnico que encabeza el mentor pinareño Alexander Urquiola Hernández.

Entretanto, el monticulista camajuanense Randy Cueto Pérez figura en el plantel de 18 peloteros que, al mando del granmense Ángel Ortega Liens, participarán en un juego de exhibición contra la selección mexicana que intervendrá en el Premier 12, en la inauguración del estadio de Tepic, conocido como el *Coloso del Pacífico*.



Darío Sarduy y Christian Rodríguez Obregón aparecen en la nómina rumbo a la III edición del Premier 12. (Fotos: Tomada de Internet y Carolina Vilches Monzón/Archivo de Vanguardia)

SANTA CLARA NO CONOCE LA DERROTA EN PROVINCIAL DE BÉISBOL

El equipo de Santa Clara ganó sus cuatro partidos del pasado fin de semana para emerger como único invicto en la XLVII Serie Provincial de Béisbol.

En la jornada sabatina los pupilos de Yagdiel Socarrás le pasaron la escoba a Placetas en el estadio Chichí Padrón, en el poblado de Báez, y al día siguiente, en el «26 de Julio», repitieron la dosis contra Santo Domingo.

Por su parte, los cangrejeros de Caibarién, después de una arrancada perfecta en cuatro presentaciones, perdieron el invicto, tras dividir honores con Encrucijada el sábado y en la jornada dominical sucumbieron por partida doble ante el subcampeón Remedios.

El reverso de la moneda fue la selección de la llamada Octava Villa, que cambió su mala imagen de inicios de la contienda al sacar buen provecho en sus duelos recientes, pues además de barrer a los caibarienses, hicieron lo mismo el día anterior frente a Camajuaní.

Uno de los históricos del béisbol provincial, el conjunto de Sagua la Grande, asumió el mando del apartado B, al blanquear dos veces a Cifuentes y posteriormente dominar a Corralillo.

En este grupo, Quemado de Güines dividió con Corralillo, que salió vencedor en el partido que abrió la jornada, 3 a 2, pero los quemadenses se llevaron el triunfo en el cierre, 2 a 1.

Ranchuelo sonrió por primera ocasión en el certamen al doblegar, 3 a 1, a Manicaragua, que utilizó al Pedro Manuel Castillo. En el partido de fondo, los manicaraguenses se desquitaron, 4 a 3.

Por otro lado, Encrucijada sometió a Camajuaní, 10 a 5, con Yauriel Orosco anexándose el crédito de la victoria. Finalmente, la novena de Cifuentes barrió a Quemado de Güines, 6 a 2 y 7 a 4.

Después de los desenlaces del pasado fin de semana, Santa Clara lidera la zona C con ocho salidas exitosas, seguida de Santo Domingo, Manicaragua, Ranchuelo y Placetas; todos, con 2 y 4.

Remedios y Caibarién exhiben saldo de 5 y 3 en la llave A, escoltados por Encrucijada, que archiva 4 y 3, y Camajuaní, quien solo ha sonreído en una oportunidad en sus siete presentaciones en el campeonato.

Sagua la Grande gobierna en el apartado B con saldo de 5 y 1, secundado por Quemado de Güines (4-4), Cifuentes (3-4) y Corralillo (1-4).



Un nuevo rey en el trono futbolístico

El once de Santa Clara reina por séptima ocasión en el fútbol villaclareño. (Foto: Facebook/Página Santa Clara Deportiva)

Desde el pasado sábado un nuevo soberano reina en el fútbol villaclareño. Solo bastó que Emmanuel López Alberto pulverizara la portería de Zulueta —monarca defensor—, para que Santa Clara se sentara en el trono provincial del más universal de los deportes.

De esta manera los pilongos fueron los únicos que se impusieron en todos los partidos en el certamen, mientras que los exponentes de una de las mayores plazas futbolísticas del país, que no habían permitido dianas en el torneo, vieron cómo su guardameta era burlado por primera vez, lo cual les costó perder la corona.

Antes, en el desafío de consuelo, el sagüero Lázaro Alfonso Mildestein anidó el balón en la portería de Manicaragua, jugada que le permitió al once de la Villa del Undoso el acceso a la tercera posición del campeonato.

Precisamente Alfonso terminó al frente de los goleadores, en tanto Roberto Acevedo Acosta (Zulueta) y el santaclareño Emmanuel López fueron distinguidos como mejor arquero y jugador más destacado del evento, respectivamente.

Santa Clara disfruta de su séptimo mandato, pero Zulueta anda «escapado» en eso de atesorar títulos, pues según los acuciosos datos proporcionados por el amigo Idelio Pérez Yusta, los representantes de la meca del fútbol en la provincia han reinado en 45 oportunidades desde 1954, cuando todavía pertenecíamos al antiguo territorio de Las Villas.

Osvaldo Rojas Garay